

# *Les Cubains ont répondu à l'appel de leur plein gré.*

## *(+Photos)*

---



Par Roberto Morejón (RHC) Les Cubains se sont rendus volontairement aux urnes. Photo : CMHW  
Les Cubains se sont rendus volontairement aux urnes. Photo : CMHW  
Cuba a renouvelé son Assemblée nationale du pouvoir populaire lors d'une élection transparente et pacifique, avec une participation majoritaire des personnes inscrites sur les listes électorales, contrairement aux tendances sur les réseaux sociaux et dans les secteurs extrémistes à l'étranger qui encouragent l'apathie.

L'organisation, l'exercice et les résultats du vote dans la plus grande des Antilles dimanche dernier ont fait l'objet d'une couverture considérable dans la presse d'entreprise.

Ce jour-là, le taux de participation a été légèrement supérieur à 75 %, un indicateur plus élevé que lors des élections municipales de novembre dernier ; 90 % des bulletins étaient valides et la majorité des personnes présentes ont opté pour le vote uni, c'est-à-dire pour les 470 candidats à la députation.

Et ils l'ont fait volontairement, car le vote est un droit et non une obligation.



Photo : Archives/RHC

Il s'agit d'indicateurs opposés à l'indifférence et au rejet de l'appel, comme ils l'ont demandé à l'extérieur des frontières et dans les réseaux, afin d'exprimer leur désaccord avec l'ordre en vigueur.

Le vote majoritaire a eu lieu malgré l'accentuation des pénuries matérielles et des difficultés dans les services, en raison du blocus économique, commercial et financier des États-Unis.

Personne ne nie l'inquiétude des Cubains face à ces carences et à d'autres, dont beaucoup ont été exprimées et discutées lors de conversations franches et directes avec les candidats à la députation lors de leurs tournées dans les districts.



**Canel avec des électeurs à Sta Clara. Photo : Prensa Latina**

Aucun d'entre eux n'a promis d'investissements financiers substantiels et immédiats, compte tenu de la contraction de l'accès au crédit dans ce pays, qui est également exposé aux répercussions négatives de la guerre en Europe de l'Est sur les marchés internationaux.

C'est sans doute en raison de tous ces effets néfastes sur la vie quotidienne que certains espéraient que les Cubains tourneraient le dos aux urnes lors des élections.

Les résultats montrent le revers de la médaille, avec la réaffirmation de l'institutionnalité et un engagement accentué dans l'espoir que, avec le principal organe de l'État sous le contrôle de personnes déterminées à travailler sans relâche, le pays puisse se diriger vers la recherche de la prospérité, qui est encore loin d'être acquise.



Il y a des raisons, comme on dit à Cuba, de croire aux aspects positifs du pas franchi dimanche, comme expression de civilité.

Un climat propice a été créé pour que les députés élus s'efforcent de répondre aux attentes des électeurs et de transformer la confiance qui leur a été accordée en actions favorables.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/318130-les-cubains-ont-repondu-a-lappel-de-leur-plein-gre-photos>



**Radio Habana Cuba**